



## ACCION COMUNISTA

El comunismo no cesa en sus actividades revolucionarias, que inició antes del presente conflicto bélico en Hungría y en España. Ahora prosigue su actuación de una manera, que pudiéramos llamar oficiosa, en diferentes naciones; en unas violentamente, en otras haciendo que se le abran las fronteras de diversos pueblos que hasta ahora no tenían contacto con él o encaramándose al Poder (caso de Italia).

Actuó primeramente en la nación francesa tratando de impedir la incorporación de las fuerzas irregulares vulgarmente llamadas «maquis» al ejército regular, con el fin de que aquellos soldados actuaran en conformidad con sus fines destructivos; cometiendo muchos desmanes en diversos sitios, (en algunos ha habido más víctimas que en la Revolución francesa); y realizando los infructuosos ataques a la frontera hispana, afortunadamente desbaratados por nuestros soldados y pueblos. Simultáneamente fijó sus ojos en Bélgica haciendo surgir de todas partes grupos de antipatriotas que se alzaron violentamente contra el Gobierno belga que con el aplauso de todos los ciudadanos (menos los comunistas) había tomado la dirección de la cosa pública. Los aliados, ocupantes de la gran nación belga, tomaron cartas en el asunto y les amenazaron terriblemente si seguían rebeldes a toda autoridad destruyendo y propugnando el desorden en el país.

Este ha sido el primer disgusto que en este orden sufrió Churchill. Pero nunca segundas partes fueron buenas, dirá para sí el primer ministro británico ante lo sucedido en la península helénica. Aquí como en Francia y en la desgraciada Italia actúa el bolchevismo de una manera cautelosa, no oficial, porque lo impiden pactos oficiales que a la fuerza hay que respetar. Y el soviético, con esas mesnadas destructoras, pretende apoderarse de Grecia no con fuerzas militares, sino valiéndose de sus correligionarios en aquella nación. Y con este fin los lanza contra los ejércitos aliados que a todo trance procuran que la anarquía no se extienda y reine el orden. Los elementos comunistas griegos movidos desde Moscú — como sucedió en España durante nuestra guerra civil — todo lo arrasan, persiguen de una manera despiadada a los elementos que no les son afines e imposibilitan con su acción militar el que lleguen a Grecia los víveres que necesita este pueblo para vivir. Cobarde el comunismo apenas actuó contra el energético alemán que, con mano de hierro frenaba sus iras diabólicas. Desaparecido el germano, cesó llegada ya su hora revolucionaria y con todas sus fuerzas intenta hacerse amo del Poder. Una vez creado el caos político y económico, sin autoridad que sepa mantener el orden, sobre el hambre y la miseria levanta sus sucias banderas y a su maléfica sombra todo quedará en ruinas: Religión, Patria, familia, trabajo y orden. ¡Pobre Grecia!, esclavizada en gran parte por los sicarios de Moscú. Un corresponsal de un periódico norteamericano nos dice que por término medio mueren de hambre al día 500 personas, a consecuencia de impedir el comunismo la entrada de víveres. ¡Quiera Dios que se vea libre España de esa plaga funestísima que se llama comunismo.

## ADOREMUS

«Y caminarán las gentes hacia tu luz, y los Reyes hacia el resplandor de tu amanecer.»

(Léctio Isaie Prophetae).

Nevaba. Era media noche. Acababan de sonar las doce en el reloj de la «ala Arrellanado» en un cómodo sillón me calentaba al calor de los leños y mis párpados iban cerrándose poco a poco y el libro que leía y la pipa que fumaba cayeron de mis manos al suelo. El sueño, empeñado en vencerme, lucha conmigo hasta por fin conseguirlo. Dormí y soñé.

Que monumental y radiante es

trella pendía de mágico hilo sobre un punto impreciso en la lejanía del horizonte. Gentes de todos los países, condición y edad iban a converger en él y, yo, arrastrado por aquella riada humana, me vi incorporado a ella y caminé no sé cuánto —debió de ser mucho— hacia aquel lejano lugar. Y llegamos a un extenso valle.



En una gruta, musgo y piedra, strike y estércol, sobre unas pajas húmedas, un niño en alegre manoteo, parecía querer abarcarlo a todos con sus diminutas y carnosas manos

De donde la aurora abre sus puertas tendiendo a dorado manto, como el «ferreruelo» del estudiante a los pies de la bella, vienen a adorar al Hombre, tres ayes Dromedarios llegan de Efa y Madián cargados hasta vencerse, y el oro de Ofir y el incienso y la mirra ofrecen al Hijo de Dios, que no ha mucho naciera.

Ya no lucha la estrella: No la busquéis vosotros los que de



al son de sus arpas, dejan oír angélicos cánticos y de alabanza himnos al Dios que, por amor, naciera hombre entre pajas, y sintiera estremecerse su cuerpo por el frío, y las lágrimas asomar a sus ojos por el hambre. ¡Oh humanidad sublime! ¡Gloria in excelsis Deo!

A lo lejos el estampido del cañón se oye, y, en la noche, las luminarias de los proyectiles cruzan el espacio cual trágicas serpentina sangrientas de dolor y de odio

...¡Et in terra pax hominibus bonae voluntatis!

Se despezaba el día 6 de enero. En la calle sigue nevando y entre los cristales, con la nariz

Oriente venís, porque un sol recién nacido da su calor a los hombres y —donde el sol está, como decía el poeta— no tienen luz las estrellas (1)

Suenan trompetas y a'aba'es, chirimías y zampoñas. Juntos son el oro, el incienso y la mirra, el lechón con la leche aún en sus labios, el queso rezumante y el pan caliente: ¡Vigo a uno, van depositando a los pies del niño sus presentes; el menesteroso y el opulento, el tullido y el que de sus remos se a' por sí puede valerse, el adolescente y el anciano, el tímido pastorcillo y la alegre zagalá...

Y por doquier escuchamos villancicos, y en el cielo los ángeles

aplasta la sobre ellos y los ojos expectantes asaba a'gún que otro pequeñuelo en espera de la llegada de los que de Oriente vienen.

(1) «A los Reyes Magos», villancico de Lope de Vega.

## El ministro de Educación recibe a los representantes de la inspección de primera enseñanza

Discurso del señor Ibáñez Martín

MADRID.—El señor Ibáñez recibió a una importante representación de inspectores de primera enseñanza quienes le dijeron que transmitieran su gratitud al Caudillo por la ley publicada en que se daba satisfacción a sus aspiraciones y tanto a él, como a Franco, agradecían su preocupación por la enseñanza. Contestó el ministro mostrando su gratitud haciendo este resumen de la labor del ministerio.

«Fue primero el Consejo Superior de Investigaciones Científicas vanguardia la más recta, noble y eficaz de todas las empresas culturales acometidas por el nuevo régimen y que es orgullo de la cultura universal. Vino luego la ley de Ordenación de la Universidad española, por la que, transformando nuestros primeros centros de cultura en lo científico, en lo personal, y en lo material, se ha creado el órgano adecuado para renovar y vivificar las grandes ambiciones espirituales de una España mejor. Nuestras juventudes tienen ya el instrumento adecuado para una plena y recia formación; ser los verdaderos creadores de una España grande. Pero al mismo tiempo que se acometían estas grandes obras, no

olvidó el ministerio ni el ministro ninguna de las parcelas a las que obligadamente tiene que atender el que pretende orientar, por lo menos, la cultura española. Y al mismo tiempo que se trabaja con tesón e incesantemente en el tomento de todas las Bellas Artes, se organizaba la Enseñanza Profesional y Técnica, se impulsaba el desenvolvimiento de nuestros Archivos, Bibliotecas y con visión total, se estimulaba en términos, jamás conocidos, la construcción de edificios para todos los grados de la enseñanza.

El ministro trabajaba ardorosamente y con toda eficacia en remover todos aquellos problemas previos que eran indispensables para resolver de manera total y plena, el problema de la educación primaria. Y así, con honro el sentido cristiano y con la máxima diligencia, se resolvió el problema de la depuración del Magisterio; después se tramitó o resolvió con absoluto espíritu de justicia, el concurso nacional de maestros, que afectó a más de veinte mil, luego se logró, en tres etapas sucesivas, el aumento de sueldo en todos los escalafones españoles, y en silencio trabajaba en la elaboración de una ley, ya hace tiempo terminada, que tengo la seguridad que ha de dar plena satisfacción a toda la

gran comunidad española de la Primera Enseñanza.

No podía venir la ley antes, puesto que hubiera sido comenzar el edificio por el tejado; era preciso levantar una cimentación sólida y firme sobre la cual vendría después la estructura definitiva del Magisterio, en el momento en que fuera acometido con la nobilísima ambición y preocupación de las circunstancias actuales. En plazo muy breve, el Gobierno conocerá esta ley que ha de pasar a las Cortes, y con cuya aprobación yo estoy plenamente seguro de que habremos puesto al servicio del régimen un instrumento poderoso y eficaz para trabajar, como el Caudillo quiere, al servicio de la Patria»

El señor ministro alentó después a los inspectores para que, desde todas partes, trabajen con ardimiento y fe por la gran empresa española de formar a nuestra juventud. «Estoy seguro, dijo, que así lo habéis de hacer, dando con ello riguroso cumplimiento a los deberes de vuestra conciencia, y sirviendo después con toda emoción y celo a las consignas del Caudillo, que a todos los españoles pide que sin cesar trabajen por una España mejor.»

Termina con los gritos «¡Arriba España!» «¡Viva Franco!», que fueron fervorosamente contestados.

## Temporal de nieve y lluvias en la Península

MADRID.—Durante el día de ayer ha atravesado con rapidez la Península un frente que produjo a su paso lluvias o nevadas.

La ola de frío que desde hace días se deja sentir en toda España llegó ayer a su paso en muchas regiones, desencadenándose fuertes temporales de nieve, seguidos de truenos y relámpagos en algunos lugares.

Mientras en Almería mejoró durante el día de ayer la temperatura, en el resto de Andalucía continúa el frío intensísimo. Los pueblos de aquella provincia que estaban aislados por la nieve han podido comunicar hoy con la ciudad; pero por la tarde ha vuelto a nevar y las carreteras han quedado otra vez cortadas.

Los temporales se han generalizado en Galicia y Asturias, nevando copiosamente en muchas de aquellas comarcas. Los puertos de acceso entre esta última región y León han quedado cerrados.

En casi toda España hubo ayer nevadas, y el tránsito por las carreteras en muchas provincias se realiza con dificultad.

Alicante ofrecía ayer el mejor clima en la Península. La temperatura registrada fué de 11 grados.

En Madrid descendió la temperatura a 8 grados bajo cero.

### Parte meteorológico

SITUACION GENERAL.—Ha atravesado con rapidez durante el día de ayer la península el «frente» que produjo a su paso lluvias o nevadas. A ocho horas formaba una línea sobre la cordillera cantábrica, al mediodía se encontraba ya su centro pasando sobre Madrid y a las dieciocho horas seguía fielmente la cordillera Penibética.

TIEMPO PROBABLE.—Lluvia o nieve en la vertiente cantábrica cabeceras del Ebro y Duero, vertiente norte del sistema central, divisorias entre el Guadalquivir y Segura. Chubascos en Cataluña y Levante. Cielo generalmente cubierto en el sur de Andalucía. Nubosidad variable en Galicia, Ebro medio y Duero bajo.

### TRABAJADOR!

Aseguras la educación y el porvenir de tus hijos inscribiéndote en el Régimen de Subsidios Familiares, con lo que das derecho a tu vida y a huérfanos al Subsidio de Viudedad y Orfandad y al de Escolaridad.

## Donativo de Su Excelencia el Generalísimo

Para su distribución entre las familias de los huérfanos de Coarros y Telecomunicación en la fiesta de Reyes, que tendrá lugar a las siete de esta tarde en el Palacio de Comunicaciones, S. E. el Jefe del Estado, que tantas muestras de amor a los humildes viene dando durante las presentes Pascuas, ha hecho donación de un cuantioso lote de ejemplares de la antigua y vallosa obra, editada bajo su alto patrocinio, «Jesucristo, cuadros evangélicos», que llevará a muchos hogares, con la conciencia de las enseñanzas religiosas, un testimonio más de los entrañables sentimientos del Caudillo hacia el pueblo español, que así se sabe siempre a parado por los aciertos y desvelos de su mando providencial.

## Un artículo de Goebbels

«Alemania ha recobrado sus fuerzas»

BERLIN, 4.—En el artículo que publica esta semana en «Das Reich» el ministro del Reich, doctor Goebbels, estudia la evolución de los acontecimientos en estos meses pasados y atribuye dicha evolución favorable para los alemanes, a la energía y comprensión del pueblo alemán.

«En los tres últimos meses —afirma— Alemania ha recobrado sus fuerzas; esto es lo que el mundo puede comprobar ahora con una admiración sin reservas, y, en algunos casos, con extrañeza y espanto. Busquemos las razones que han dado un nuevo aspecto a la guerra, después de los acontecimientos del verano y otoño pasados y las encontremos, sobre todo, en la moral del pueblo alemán. Esta moral ha constituido la base de todas las medidas que hemos llevado a la práctica en el dominio de la técnica y de la organización, que nos ha conducido a un éxito parcial y han de conducirnos a la victoria definitiva en el futuro.

En la hora de la prueba suprema —prosigue el ministro— Alemania ha tenido un jefe que ha permanecido fiel a su misión histórica, sin dudar un instante. Nos encontramos todavía ante la cumbre de la montaña, pero reanudaremos nuestra ascensión y la alcanzaremos. El enemigo lo verá muy pronto; ha conocido algunos triunfos demasiado pronto y ha cometido el mayor de los errores, el enseñar sus cartas en el momento en que nosotros prestamos mayor atención al juego. Y no olvidaremos jamás lo que vimos en esas cartas. El enemigo ha publicado sus programas de aniquilamiento del Reich en un momento de ceguera en el que creía ya todo terminado. Cada soldado alemán y cada ciudadano de la retaguardia llevan esos programas clavados en lo más profundo de su corazón; son nuestro catecismo de guerra. Podemos perder nuestros bienes, incluso la vida; pero jamás dejaremos de estar convencidos de que sobre nosotros se cerniría un peligro mortal si pusiéramos nuestras esperanzas en otra potencia, distinta a la de nuestros ideales y nuestras armas» —EFE.

### Restauración Cristiana de la Familia

Haz que tus hijos amen a Dios y en la misma medida Dios hará que ellos te amen a ti.

Mujeres de Acción Católica

# Comisaría General de Abastecimientos y Transportes DELEGACION DE AVILA

Circular número 497 (Continuación)

4.º Por cambio de la inscripción de establecimientos colectivos o Economatos preferentes a tiendas y Economatos no preferentes o Cooperativas y tiendas.—En este caso, el titular de la colección de cupones solicitará la baja en el establecimiento o Economato en que estuviera inscrito, que le facilitará dos «Boletines de baja» (modelo número 13 o 13 bis); uno, por el concepto de Pan, y otro, por el de Ultramarinos, con los cuales causará «Alta» en los respectivos establecimientos. Si hay tienda de «Grasas», por separado le facilitará tres.

5.º Por variar la categoría en que estén clasificados los componentes de una familia.—Las personas componentes del grupo familiar solicitarán la expedición de los «Boletines de baja» de los establecimientos en que estuvieran inscritos, y los presentarán juntamente, con las «Colecciones de cupones» y la nueva declaración jurada de ingresos familiares en la Delegación de Abastecimientos, que recogerá dichos documentos y expedirá nuevas «Colecciones de cupones» de la categoría que corresponda y que los interesados procederán a inscribir en los establecimientos que elijan para el suministro.

6.º Por extravío de la «Colección de cupones».—El titular de

la colección extraviada solicitará de los establecimientos en que estuviera inscrito la expedición de los «Boletines de baja», que entregará en la Delegación de Abastecimientos con el escrito denuncia del extravío. La expedición de la nueva colección de cupones requiere la previa tramitación del expediente (modelo número 33).

Los expedientes que se tramiten por las Delegaciones de Abastecimientos por causa de extravío, hurto, robo o destrucción total de una colección de una colección de cupones se remitirán para su examen y resolución a la Delegación Provincial respectiva, bien entendido que no podrán éstas conceder autorización para que se expida otra colección de cupones más que en los casos en que se compruebe plenamente la destrucción total de la misma o se recupere la extraviada, hurtada o robada.

Por lo tanto las Delegaciones Locales Especiales y las Locales carecen de facultad para expedir en tales casos nuevas colecciones de cupones, sin la autorización expresa de la Provincial de que dependan.

En cualquiera de los casos expuestos, la colección de cupones objeto de la denuncia será anulada a todos efectos, y, por tanto, aunque se recupere, habrá de entregarse otra al solicitante.

(Continuará)

## ACOTACIONES Barcos en botella

Por Francisco CASARES.

Tiene una especial singularidad la exposición que ha sido abierta el día de Nochebuena en el Museo Naval: la de los barcos en botella. Son muy diversas las manifestaciones que pueden promoverse para demostrar una afición a los asuntos y las sugerencias del mar.

Ahora, felizmente, se multiplican los motivos y los procedimientos de esta devoción. Acaso, ninguna de las exhibiciones presente matices tan curiosos como el de esta labor, admirable, paciente, que sirve para introducir el gólete de un frasco toda la armazón—diminuta, pero exacta y completa—de un navío.

Galeras del XVII, carabelas de época anterior y gloriosa, naves de vela y de motor, los modernos e impresionantes gigantes de los mares. Una mano diestra, como la de los modelistas que, en otras proporciones, reproducen los barcos de distinta estructura, ha dispuesto las jarcias, los mástiles, la cubierta, el mascarón de proa, los atrofos velámenes.

Pero todo ello desplaza más volumen que el angosto y redondo cuello de la botella. La admiración se ha de fijar especialmente en la dificultad que pudo suponer el meter todo aquello en el reducido espacio de un pequeño frasco. A veces, de tamaño inverosímil. Se ha llegado a tanto en este aspecto que hay embarcaciones en miniatura que se encierran dentro de una bombilla eléctrica. La faena es costosa, requiere un pulso que no vacile y da lugar a repetidos fracasos.

¡Cuántas veces, cuando ya se creyera el artífice que había conseguido su deseo, todo se descompuso! Y vuelta a empezar. Semanas, meses, quizá años, el trabajo metódico y ordenado. Después ¿qué? Para los indiferentes, nada: una nao dentro de una botella. ¡Eso es todo!

No tiene un sentido práctico, ¿verdad? Es cierto, pero el símbolo queda, y los símbolos tienen la fuerza de expresar sentimientos, son el reflejo de la voluntad. Y del mismo modo que el paciente artesano que se aplicó a conseguir ese increíble esfuerzo, tuvo que estar pensando, mientras que trabajaba, en los mares, en España, en sus barcos, en las glorias pasadas, en las amplias posibilidades de un poder naval renaciente, así los que contemplan luego abortos, en perplejidad, el resultado del trabajo, tienen que centrar su pensamiento en los mismos eternos motivos.

Ha sido un acierto llevar la conjugación de estas obras de la constancia y la habilidad al Museo Naval. Se acercan allí los testamentos más elevados y fecundos de nuestra historia. Restos gloriosos de naves y de gestas. Marquetas de barcos. Planos y cartas de navegar. Banderas que representaron triunfos, y retratos de marinos que dejaron huella imperecedera en la Historia hispánica. La conjugación es, también simbólica. Y señala una continuidad.

Pasan los años, se suceden los hechos, cambia la fisonomía de los pueblos y de sus afares. Pero persiste una idea, que estimula vocaciones y que sirve para mantener en tensión, en entusiasmo.

He aquí por qué la presencia de los diminutos navíos, copia fiel de los auténticos, ofrece un valor simbólico y es de aplaudir la decisión de las autoridades navales—el ministro, almirante Moreno, y el director del Museo, uno de los más completos y más ordenados del mundo, capitán de Navío, don Julio E. Guillén—de albergar en la sala que tantas glorias y reune, este curioso conjunto de modelos pequeños, que llenarán de asombro a los que acudan a visitar la exposición.

Para despertar la ilusión marinera de los españoles, que puede representar tanto en la grandeza deseada, todos los procedimientos y empresas serán buenos.

Libros, folletos, artículos y en sayos, reportajes, películas documentos relacionados con el mar, pruebas deportivas, competiciones, conferencias, museos, exposiciones transitorias.

Que el tema esté perenne ante nuestra vista y para despertar las meditaciones.

Tanto se fomenta el poder naval con la infatigable actividad de los astilleros, colmenas humanas donde no se conoce la tregua, como en esas románticas tareas que sirven para encerrar en el interior de una botelluca, la armazón lili putiense.

Porque el factor esencial es la constancia, el propósito de perseverar. Como perseverante y de magníficas constancias es la labor silenciosa de estos «embotelladores» que han sabido ejecutar la proeza que nos parece imposible.

Por ser así, la original exposición ha tenido un gran éxito. Cumple una finalidad colaboradora, de participación en el deseo y la función que el Estado ejerce y premia: la de estimular la devoción española por el mar y sus problemas.

El año pasado fueron unos centenares de dibujos infantiles. En la infancia es particularmente interesante que se despierte el interés. Ahora, los barcos en botella. El aliento se produce de diversas formas. Esta, que es indudablemente de las más singulares, realiza cumplidamente el fin propuesto.

## Proceso de beatificación de un glorioso caído por Dios y por España

MURCIA, 3.—Un glorioso caído por Dios y por España, el joven de veinte años, Francisco de Luis Pérez Miravete, va a ser beatificado. Sufrido cruento martirio en la checa de Fomento, de Madrid, y más tarde, el 29 de septiembre de 1936, fué asesinado por los rojos en el Palacete de la Moncloa. Este mártir es natural de Murcia; su padre fué gobernador militar de la provincia y su madre es hija de los marqueses de Peñacerrada. El obispado de esta diócesis ha dispuesto, en virtud de mandato del prelado, que se instruya el proceso de beatificación correspondiente. En el «Boletín Eclesiástico del Obispado», en el que se inserta dicho edicto, se dispone a su vez la búsqueda de escritos del mencionado siervo de Dios. La instrucción del proceso informativo sobre sus virtudes fué oportunamente solicitada de la autoridad eclesiástica, y ahora se inicia el proceso de beatificación, debido a los innumerables testimonios otorgados por su intercesión. El cadáver de Pérez Miravete, a los tres años y nueve meses cuando en el cementerio del Este, de Madrid, fué exhumado de la tosa en que se hallaba, entre los de otros once caídos, que estaban completamente en estado de esqueleto, presentaba incluso intactas las ropas y apareció con los brazos atados a la espalda y con una gran herida en el costado izquierdo, por la que se veía el corazón.

Cuando fué izado el ataúd, las cuerdas que lo sujetaban se mancharon de sangre, y, a pesar de su traslado de caja siguió el cuerpo entero e intacto, como si estuviera recién muerto. Al ser envuelto el cuerpo en la bandera espa-

ñola, ésta quedó también manchada de sangre. Estos hechos los atestiguan los familiares, deudos y amigos. Del joven Pérez Miravete es esta hermosa frase: «Si a los veinte años gané el cielo, he hecho cartida redonda.» Cuando fué asesinado en Madrid estudiaba la carrera de Medicina y estaba afiliado a Renovación Española, y de su gloriosa muerte existen testimonios, tales como el del teniente cura de la parroquia de San Martín de Madrid, don Angel Allende, que permaneció con él en la checa de Fomento, en su misma celda, y quien manifestó repetidas veces su deseo de dar su vida por Cristo antes que dejar oculto su ideal. En Murcia, la noticia de su beatificación ha producido honda emoción entre los que fueron sus amigos. —(Cifra.)

## Sección religiosa

**Enero**  
 Día 6, Sábado.—La Epifanía del Señor.—Santos Reyes: Melchor, Gaspar y Baltasar.—Santos Melanio, ob.; Niamón, cf.; Macra, virgen; Federico, cf.

La misa y oficio divino son de la Epifanía del Señor, con rito doble de primera clase, octava privilegiada y color blanco.

**La Epifanía**  
 S. A. I. Catedral.—Por la mañana, a las nueve y media, Horas Canónicas, Misa de medio pontifical con sermón por el muy ilustre señor don Castor Robledo, canónigo magistral.

**Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles**  
 Misa rezada a las once de la mañana.

Día 7, Domingo.—Sagrada Familia: Jesús, María y José.—Santos Luciano, ob.; Clero, dc.; Julián Félix mártires; Teodoro, mj.; Nicetas, ob.

La misa y oficio divino son de la Sagrada Familia, con rito doble mayor y color blanco.

**Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús**  
 La Santa.—Celebra sus cultos mensuales dicha Archicofradía. Por la mañana a las ocho, Misa de Comunión. Por la tarde a las seis, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el R. P. Gonzalo del Niño Jesús, ejercicio, bendición y reserva.

**Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles**  
 Misa rezada a las once de la mañana.

## Notas deportivas

**Comentarios futbolísticos**  
 El domingo recibe la Segoviana a la Ferroviaria, 13 puntos sumados los madrileños por 12 los segovianos. Pero creemos que estos adelantarán a aquellos ya que deben ganar el partido. Las fuerzas están muy equilibradas y debe decidirse el campo.

El Zamora visita a vizcar al equipo Burgos. Este debe ganar, y hará para ello todo lo posible si quiere mantenerse aislado en el segundo puesto de la clasificación. Con ello sumará 21 puntos que le aproximarán peligrosamente al Salamanca, ya que éste al primer descuido puede verse desbordado. Cosa difícil y que no influiría tampoco en su clasificación para el ascenso. El Zamora debe seguir con sus 15 puntos al abrigo de toda sorpresa.

El Imperio sacó un punto valioso de Valladolid. Pero no creemos que repita la hazaña en Palencia, donde le esperan las huestes de Cabido para sumar los 20 puntos que necesitan para seguir con sus nueve puntos que no es fácil aumentar en lo que queda de Liga.

los tres colistas le diera el disgusto. Que a veces se dan zambombis.

Por último el Bejar vendrá a Avila—si el tiempo no lo impide—con la pretensión de salir de sus diez puntos actuales. Pero el Avila, aunque no espera librarse de la cola, querrá demostrar a su afición que puede celearse con otros equipos del grupo, por circunstancias anormales mejor situados y debe batir a los bejaranos aunque será difícil que le devuelva el 60 del día de Todos los Santos. Aquí nos conformamos con que gane. Y ganará.

ZEDA.

## Los crímenes de Petiot

**Declara que había quemado los cadáveres en el horno de su casa**  
 PARIS.—Marcel Petiot, acusado del asesinato de cincuenta mujeres en su casa de Le Sueur, ha admitido hoy por primera vez que había quemado los cadáveres en el horno de su casa. Hasta ahora, Petiot había negado la presencia de estos cadáveres en su domicilio. Interrogado acerca de cómo llegaron los cuerpos a su casa Petiot, después de profunda reflexión, contestó: «No sé nada de todo esto. Me imagino que los cadáveres fueron llevados a mi casa mientras yo estaba detenido por los alemanes en la prisión de Frenes. Sin duda, fué una broma que me gastaron mis compañeros. Como no quería tener ningún contacto con la policía, me ví obligado a disponer de los cadáveres. Por eso los hice desaparecer.» —EFE.

**Organización Nacional de Ciegos**  
 Delegación de Avila  
 Plaza de la Victoria  
 (Reposo Municipal)  
 Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 4.º de Enero de 1937.  
 Premiado con 25 pesetas, número 815  
 Premiado con 150 pesetas todos los números terminados en 15

**EMPRESARIO:**  
 La sanción del recargo por demora en el Régimen de Subsidios Familiares encierra una sanción moral de incumplimiento, que no debes consentir.

## Kaleidoscopio mundial

**Una escuadra derrotada por las focas**  
 Hace aproximadamente 50 años ocurrió en los mares noruegos un caso verdadero ante extraordinario. Una numerosa escuadra compuesta de pequeñas unidades fué derrotada por una gran manada de focas.

Durante los primeros días invernales las costas noruegas fueron atacadas por «bancos» de focas a causa de que habiéndose reproducido dichos animales en proporciones fabulosas consumieron toda la comida de que podían disponer en sus habituales regiones y acosadas por el hambre descendieron a mares bajos llegando a las costas de Noruega en las que, no conformándose con dejarlas vacías de peces, causaron verdaderos destrozos en las embarcaciones de pesca y en los poblados pescadores. Luego de una lucha tenaz para ahuyentar a las focas, lo que no pudo conseguirse a causa del número ingente de animales asaltantes, las autoridades dispusieron que una numerosa flota de pequeñas embarcaciones de guerra se hiciesen a la mar armada con cañones de tiro rápido, torpedos, minas submarinas y fusilería.

Hechas a la mar las naves, se entabló una verdadera batalla. Las armas de a bordo no cesaban de disparar y los invasores eran diezmados durante el día pero por la noche nuevas e interminables legiones de focas volvían a rodear a los barcos. Diríase que los cadáveres de los animales muertos revivían. Al cabo de varias jornadas de lucha y ya la escuadra bastante alejada de sus bases tuvo que dar orden de retirada, porque no solo se estaban agotando las municiones sino que los hombres de la tripulación estaban agotados.

La retirada hubo de ser forzosa porque las focas seguían aumentando y las municiones no podían prodigarse. La escuadra con varios hombres heridos y muertos, hubo de refugiarse en los puertos y las focas quedaron dueñas del mar, ya que desde la costa se les combatía para impedir un desembarco.



**Se busca a un grupo de Oficiales alemanes que huyeron de un campo de prisioneros**  
 NUEVA YORK.—En la región Suroeste de Estados Unidos son buscados un grupo de oficiales alemanes de submarinos que huyeron de un campo de prisioneros de guerra. En la pasada semana huyeron 19 oficiales de Marina alemanes en un campo cercano a Phoenix (Arizona), de los que por lo menos diez eran comandantes de submarinos, los cuales por sus conocimientos y destrezas tienen para Alemania el valor de una división de tropas. Seis de éstos fueron capturados de nuevo.

La policía y patrullas costeras vigilan constantemente en la costa atlántica para evitar el desembarco de nuevos sabotadores alemanes, como los dos cuya detención fué anunciada en la noche del lunes.—EFE.

Quando su estómago funcione mal...  
 ...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

**DIGESTÓNICO**  
 por Dr. Vicoente  
 VENTA EN FARMACIAS

# Las columnas alemanas, a pesar de la resistencia enemiga, avanzan en los Bajos Vosgos

## Progresos aliados en las Ardenas

### Continúa el fuego aéreo contra Lleja y Amberes

#### Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 4.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Bélgica, entre Stavelot y Marché, el enemigo inició ayer su esperada gran ofensiva, saliendo del Norte, para aliviar la situación de sus formaciones empeñadas en una lucha muy dura cerca de Bastogne, donde nuestras tropas han obligado al adversario a volver a la defensiva y le han causado elevadas pérdidas.

En todo el sector de combate los norteamericanos han perdido 34 carros.

A ambos lados de Bitch, nuestras fuerzas han proseguido sus ataques. Aunque el enemigo haya concentrado todas las fuerzas disponibles de los frentes vecinos para contraatacar, no ha podido contener a nuestras columnas que avanzan al este de Sarreguemines y en los Bajos Vosgos.

El territorio fronterizo entre el Palatinado y Alsacia, al oeste de Weisenburg ha sido limpiado de enemigos.

Continúa el fuego de largo alcance contra Lleja y Amberes para hostigar el abastecimiento enemigo.» —EFE.

#### Parte aliado

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado, 4.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«Continúa la intensa actividad patrullera por ambas partes en Holanda. En el saliente de las Ardenas contraatacamos ayer mañana en el sector de Grandmenil. Efectuamos buenos progresos contra mucha resistencia. Hemos ganado terreno al sur de Rochefort, donde nuestras tropas han conquistado un pueblo y una aldea, a pesar de la encarnizada resistencia enemiga. En el flanco meridional del saliente, las fuerzas aliadas han ganado terreno kilómetro y medio al sur de Vesqueville, luchan en un terreno boscoso al este de Bonnerue y tropiezan con una resistencia deno-

gada en las colinas situadas dos kilómetros al suroeste de Tillet. En la cuña de Bastogne hemos tomado Senonchamps y combatimos en el sector de Longchamps, Bourcy y Bois du Malster. Hemos tropezado con mucha resistencia en Arloncourt y en las colinas situadas al suroeste de Villers-la-Bonne Eau. La artillería enemiga bombardeó intensamente Lutrebois.

En el valle del Sarre nuestras tropas limpiaron un sector situado cinco kilómetros al noroeste de Voikingen. El enemigo resistió denodadamente nuestros esfuerzos para obligarle a replegarse hacia el río Sarre; en el sector de Ludweiler. Al este de Saargemund una pequeña formación enemiga, después de varios intentos, logró cruzar el río Sarre; en el sur de Habkirchen, aunque no pudo explotar su éxito, debido al fuego artillero aliado. El enemigo ha penetrado hasta Grosrederchingen y combate en ese sector. En los bosques situados al sur y sureste de Bitch ha disminuido la presión enemiga. Han sido rechazados varios pequeños contraataques enemigos. El adversario bombardeó Philippsburgo, después de haber fracasado su intento de apoderarse de dicha localidad. En la llanura alsaciana, al norte de Colmar, nuestras fuerzas rechazaron un ataque enemigo y ganaron algún terreno en un contraataque. Fueron contenidos y rechazados los intentos de infiltración enemigos en la región del lago Negro (Vosgos).» —EFE.

Los alemanes pasan al ataque en Bastogne

PARIS, 4.—Después de cortar el avance norteamericano en el sector de Bastogne, los alemanes han contraatacado dos veces, empleando más de cien tanques en cada intento, declara el Cuartel general del tercer ejército estadounidense. —EFE.

#### Dice Réuter

PARIS, 4.—Progresó el ataque norteamericano contra el flanco septentrional del saliente de Von Rundstedt, dice un corresponsal de la Agencia Réuter. —EFE.

#### Exitos alemanes

BERLIN, 4.—Aunque en el curso de la última jornada los norteamericanos lograron abrir algo el cerco de Bastogne en algunos lugares, estos éxitos fueron anulados rápidamente por enérgicos contraataques alemanes. Durante estas operaciones se desarrollaron luchas especialmente violentas al este de la ciudad, en cuyo curso se aniquiló en la zona de Michaps, ocho kilómetros al noroeste de

Bastogne, la mayor parte de una división de tanques norteamericana. Los cañones de asalto y tanques «Tigre» incendiaron 39 carros de combate enemigos, mientras que otros 13 tanques fueron destruidos con armas de lucha a corta distancia.

Al oeste de Villers la Bonne Eau, ocho kilómetros al sureste de Bastogne, duros ataques de los americanos fueron deshechos de la posición alemanas por el violento fuego defensivo de todas las armas. Empresas ofensivas de los alemanes al oeste de Bastogne, en la zona de las aldeas de Rennumont y Millemont, fueron coronadas de pleno éxito. Las dos ciudades poblaciones, perdidas el día anterior, fueron reconquistadas a pesar de la obstinada resistencia del enemigo. —EFE.

Los alemanes avanzan 24 kilómetros, comunica la Agencia Réuter

LONDRES, 4.—Según comunica la Agencia Réuter, en el sector de Bitch y Sarreguemines el enemigo avanza. Añade que se puede hablar de una ruptura alemana de las primeras líneas del VIII Ejército estadounidense. Los alemanes avanzaron hasta ahora veinticuatro kilómetros. —EFE.

Von Rundstedt lanza más divisiones «Panzer» al ataque. Warden, cercado por los alemanes

LONDRES, 4.—Von Rundstedt, ha lanzado más divisiones «panzer» de primera categoría contra las líneas de Patton en la cuña de Bastogne, con lo cual el mariscal alemán dispone ya de diez divisiones en esa región. La 101 división aerotransportada ha rechazado ataques acorazados germánicos al norte de Bastogne, pasando a la ofensiva en un sector. Las líneas norteamericanas se mantienen. En el sector de Wiltz, al este de Bastogne, y después de un combate que ha merecido el calificativo oficial de «durísimo», se ha ganado algún terreno en Warden, rodeado por los alemanes, resisten algunos tanques norteamericanos. —EFE.

Lo que no duda un alto jefe Aliado

PARIS, 4.—A pesar del mal tiempo, con densas nubes, los bombarderos medios norteamericanos han atacado el centro de comunicaciones alemán de Houffalize, en el saliente belga, a mitad de camino entre los ejércitos estadounidenses que atacan por el Sur y por el Norte, comunica un corresponsal de guerra norteamericano.

#### Se venden 200

calamos negros en plé, de siete metros en adelante, propios para líneas de electricidad, tres kilómetros de carretera. Para verles y tratar con el guarda en el «Soto de la Esperanza». Martín Muñoz de las Posadas (Segovia).

#### SE COMPRA

máquina frigorífica usada. Otra grande, serpentina y depósitos de chapa. Apartado 837. BILBAO

#### Peletería Germana

especialidad confecciones, cortidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA, 13 —Madrid.

#### SABAÑONES ULCERADOS

EZCEMAS — HERPES QUEMADURAS — GRANOS POMADA CEREO

Se necesita ama de cría, para criar y vivir en casa de los padres. Informes Teodoro González. Poso Amarillo 17, 2º Izquierda. Salamanca.

#### SE COMPRA

motor gas pobre o aceite pesado. Otro Diesel 70 H. P. dos alternadores. Apartado 837. BILBAO.

#### ENFERMOS NERVIOSOS

SANATORIO-CLINICA NEUROPSIQUIATRICO DE CIUDAD LINEAL

Curas de reposo. Cinco pabellones. Parques independientes. DOCTOR PEREIRA.

Arturo Soris, 400. Ciudad Lineal (Madrid). Teléfono 51649.

Consultas: Claudio Coello, 62 Teléfono 67403. (C. S. núm 5942)

#### Compro

pelo cerda, caballer y mular en pequeñas y grandes cantidades. Ajates núm. 62. Andrés Hurtado Pastor.

#### COMPRARIA

Alternadores y Motores explosión pagando bien. Apartado 15. DURANGO

SE VENDE caballo semental, tres años, cruce percherón. Vinagra de Moraña. Mariano González.

#### TELEFONO 457

INSTALACIONES ELECTRICAS Estrada, núm. 2. Avila

Reparaciones y montajes eléctricos de alta y baja tensión.

#### Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespín núm. 10. pral. Avila

En Invierno y en Verano — en Diciembre y en Abril — la pondrán sus gallinitas — siempre que use

#### AVE-SANII

AVE-SANII

#### AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

# Nuevos fracasos rusos en tierras húngaras

## Actividad de los combates en la zona italiana

#### Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer 4.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Italia central el VIII Ejército británico desencadenó un gran ataque al noroeste de Ravena efectuando al mismo tiempo ataques de diversión en la Romaña. Continúan los combates con el enemigo, que consiguió penetrar en un sector en nuestras posiciones.

En el sector de Vitvica, en Eslovenia, soldados croatas y cosacos expulsaron de sus posiciones a importantes bandadas enemigas, a las cuales infligieron pérdidas elevadas y capturaron numerosas armas.

En Hungría los rusos atacan día y noche, sobre todo al este de Budapest. En duros combates, los ocupantes de la ciudad rechazaron estos ataques. Importantes fuerzas de la aviación de batalla tomaron parte en los combates en el sector de Budapest; 34 carros fueron destruidos y más de 500 vehículos aniquilados por las bombas y las armas de a bordo.

Cazas alemanas y húngaras, así como aviones de batalla, derribaron 37 aviones rusos. En el territorio fronterizo al sur de Eslovaquia, los rusos atacaron durante la noche en un amplio frente, con el fin de romper nuestras posiciones. En la tarde pasada fracasaron nuevos intentos de ruptura enemiga. En el frente comprendido entre Eslovaquia oriental y Carpatia continúa reinando calma.

Los aviones de terror anglonorteamericanos que realizaron ayer una incursión sobre Alemania occidental y el territorio situado entre el Rin y el Mein, han arrojado bombas, sobre todo, contra la ciudad de Fuida, donde se registraron nuevos daños e incendios.

Continúa el fuego de represalias contra el sector de Londres.

La Marina de guerra alemana ha hundido en el mes de diciembre 163.000 toneladas de barcos mercantes y 16 destructores y navíos de protección de convoyes.» —EFE.

#### Concentración alemana en Hungría

LONDRES, 4.—Noticias procedentes de Moscú afirman que los

#### Compro

pelo cerda, caballer y mular en pequeñas y grandes cantidades. Ajates núm. 62. Andrés Hurtado Pastor.

#### COMPRARIA

Alternadores y Motores explosión pagando bien. Apartado 15. DURANGO

SE VENDE caballo semental, tres años, cruce percherón. Vinagra de Moraña. Mariano González.

#### TELEFONO 457

INSTALACIONES ELECTRICAS Estrada, núm. 2. Avila

Reparaciones y montajes eléctricos de alta y baja tensión.

#### Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespín núm. 10. pral. Avila

En Invierno y en Verano — en Diciembre y en Abril — la pondrán sus gallinitas — siempre que use

#### AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

AVE-SANII

alemanes concentran grandes columnas motorizadas y de tanques en la región de Komorn, creyéndose que existe el propósito de liberar a Budapest del cerco, y que por parte del Alto Mando alemán se ha dado el orden de guardar silencio sobre este hecho.

En otros comentarios rusos se dice que en la frontera del Reich y en los accesos a Viena se han levantado potentísimas fortificaciones y los alemanes intentan emular la epopeya de los defensores de la Prusia oriental. —EFE.

#### Aumenta la actividad alemana en el frente del Este

BERLIN, 4.—El objetivo del ataque de los carros rusos en Eslovenia —ha declarado el portavoz militar alemán— era establecer un enlace con las bandadas de Tito. Sin embargo, los grupos de choque han sido rechazados hacia el norte, al otro lado del Drave.

«En conjunto —terminó diciendo— se puede hablar de un aumento de la actividad alemana en el frente del Este.» —EFE.

#### Partes aliadas

Cuartel General Aliado en el Mediterráneo, 4.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«XV Grupo de ejércitos: Al noroeste de Ravenna, tropas caudales han efectuado nuevos progresos al este de Fosso Vecchio, contra una fuerte resistencia, y han sido rechazados cuatro fuertes contraataques enemigos. Sigue la actividad patrullera por ambas partes en el frente del V Ejército. EFE.

LONDRES, 4.—Se registran daños y víctimas en el sur de Inglaterra como consecuencia de actividad aérea alemana sobre dicha región desde el amanecer del miércoles, hasta las siete de la mañana del jueves, según se anuncia oficialmente.

#### Mensaje del ministro de la guerra húngaro

STEFANMANGEA, 3.—El ministro de la guerra húngaro, capitán general Beregy, ha dirigido un mensaje a los defensores de Budapest en el que dice: «Conozco vuestra heroica lucha contra el enemigo ruso que con fuerzas superiores se ha lanzado al asalto de la capital. ¡Defensores de Budapest! En esta lucha gigantesca, tan llena de sacrificios, todos os habéis convertido en héroes del nuevo imperio húngaro. Sacrificándoos en esta resistencia habéis dado el ejemplo a la nación, que se renueva en sangrienta pugna. vuestra heroica lucha figurará en las páginas más brillantes de la Historia de nuestra querida Patria. vuestra tenacidad no será vana. Llegará la hora de la liberación y esta será vuestra victoria. En la entrada del nuevo año os saludó, héroes húngaros, con todo el calor de mi corazón, Resistid. Viva Szalasi. Firmado, Beregy, capitán general.» —EFE.

#### EN ORIENTE

Ataque de la aviación norteamericana

TOKIO, 4.—Según una declaración emanada del Cuartel general Imperial, resulta que la aviación adversaria ha atacado el día 3 de enero, entre las siete cuarenta y las catorce treinta, con quinientos aparatos, cuya mayor parte procedían de portaaviones, la isla de Formosa y la de Okinawa, del grupo de las Kiu Kiu.

La defensa japonesa derribó 17 aparatos adversarios, averiando otros ocho. Los daños registrados por parte del Japón son considerados como mínimos. —EFE.

**EL ETER**  
EN SUS MANOS  
con el receptor  
**PHILIPS**  
LA VOZ  
del ETER



El más reciente  
modelo de receptor  
creado por Philips.

La más alta expresión  
en técnica y estilo.

**PHILIPS**  
Revendedor Oficial  
para Avila y su provincia:  
**MANUEL SAN ROMAN**  
ESTEVEZ  
Plaza de la Victoria, 10. Teléf. 203  
AVILA

**GRANDES EXISTENCIAS**  
MARTÍN MUÑOZ

**MARADOS DE NORIAS DE PREGAS DE VENTADORA DE CALLOS Y BUNOS DE**

**ALAJOS**

**AVE-SANII**

## Carta a los Reyes

Este sobrino mío es un verdadero hombre. Ha cumplido siete años; sabe lo que son números quebrados y lo que significa un «penalty» para el equipo que lo sufre; sabe igualmente quién fué Amenotep y quién fué Dempsey; lo que hizo en el mundo Copérnico y lo que hizo Guerrita. Muy formalito, muy serio y muy inocentito, no le impiden estas cualidades creer, como todos los niños de su edad, que los Reyes Magos no tienen más misión en este mundo de los juguetes que la de evitar a los papás y parientes cercanos que no vean su presupuesto mensual desequilibrado por el simpático capítulo «realista» a que obliga el 6 de enero de cada año. En virtud de tan arrafgada y firme creencia, mi sobrino, al igual que todos los niños, por estas fechas de los pavos, el turrón y las uvas, ha escrito sus cartas a los Reyes sin olvidar, claro está, una que agradezca destinada a los Reyes de su tierra. Y dice así:

«Querido tío: Como sabes, este año he sido bueno y creo que los Reyes que pasan por tu casa sabrán corresponder a mi bondad. Quiero que me traigan este año

un aeroplano que se eleva a 400 metros, y que se vende en (aquí el nombre del establecimiento que vende el avión, con el nombre de la calle y el número de la casa donde se halla el comercio), y que vale 300 pesetas; un rifle que dispara cuatro corchos a 10 metros; que se vende en (otro establecimiento) y que vale 200 pesetas; una pistola detonadora que cuesta 50 pesetas en (otra dirección) y un balón de reglamento que cuesta 100 pesetas en (aquí otras señas). Si me «echar» todo lo que pido será tan bueno como el año pasado y te querré mucho, como a los Reyes».

La madre del niño, leyéndome esta carta lloraba de emoción, inspirada por su «inocencia». Las madres ven siempre la inocencia en las acciones de sus hijos, sin duda porque ya saben que es la virtud más estimable de la vida, y yo prometo que no le faltará a mi sobrino el avión, el rifle, la pistola y el balón que le compensan, con la alegría de poseer estos juguetes, la pérdida del juguete más estimable que pueden tener las criaturas para hacer felices a los que las amamos.

## BALONCESTO

Parece que al fin ha sonado la hora de reanudar los partidos de este accidentado campeonato, que a este paso, nos tememos va a durar hasta junio.

Aunque no lo parezca llevamos ya un mes sin tocar un balón para jugar partidos de campeonato, aunque no por esto se han descuidado los entrenamientos y la preparación de los jugadores, los cuales parece se encuentran en gran forma y en uno de sus mejores momentos.

El último partido en que vimos al E. y D. de Avila, fué aquel memorable contra el Madrid en el que por verdadero churro se llevaron los puntos los madrileños y que fué para el Madrid el partido más difícil de cuantos lleva jugados en el campeonato.

Fué aquél un partido que hizo nacer grandes esperanzas en el ánimo de los aficionados que le presenciaron, ya que se puso bien de manifiesto la franca recuperación del quinteto abulense sobre todo si le comparamos con el mediocre partido hecho contra E. y D. de Madrid e incluso contra el Canoé. Después vimos cómo el equipo local se apuntaba su primera victoria por incompatibilidad de América, ya que el tren en que venían los americanos llegó a Avila a la una y media. Pasamos mucho frío y nos quedamos con las ganas de ver el partido. Y después... partido contra el Standard, aplazado, partido contra el Discóbolo, aplazado, y si a esto añadimos que el domingo anterior al partido del América nos había tocado descansar, llegamos a la conclusión de que hace un mes que no actuamos «en serio».

Por fin mañana, en el campo de La Guindalera, a las doce de la mañana, veremos al cinco abulense batirse el cobre contra el quinteto del Ateneo Universitario. A pesar de que los universitarios cuentan con la ventaja del campo, nuestro pronóstico es favorable a los abulenses, dada la gran forma en que actualmente se encuentran. Esta mañana ha salido para la capital de España la expedición formada por ocho jugadores y el delegado técnico del equipo. A ver si los Reyes Magos nos obsequian con los dos puntitos (que nos hacen mucha falta).

### Sánchez Prieto

MEDICO

PIEL-VENEREAS-SIFILIS

SE NECESITA cocinera buenos informes. Eduardo Marquina, 33. Mariano Miguel.

## Comisión Inspectora Provincial de Mutilados de Guerra por la Patria

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los Caballeros Mutilados residentes en esta Capital, que a partir del día 8 de los corrientes pueden suministrar los víveres que les corresponden como tal Caballeros Mutilados, en el Depósito de Intendencia de esta plaza.

## Real Patronato de Santa Teresa

El día 7 se celebrará Junta general ordinaria en el Convento de la Santa. La primera convocatoria será a las once y media, y la segunda a las doce.

Se ruega la puntual asistencia por tratarse de asuntos de interés.

### Guardia de Honor

Después de la función de la tarde en la Santa, el domingo, se hará el sorteo de regalos ante la Junta directiva y cuantos deseen asistir.

PERDIDA de una petaca encarnada oscura, grabada en dorado con J. M., en la tarde del miércoles. Se gratificará su devolución en la Secretaría general del Gobierno Civil.

Se ruega la puntual asistencia por tratarse de asuntos de interés.

Esta mañana ha salido para la capital de España la expedición formada por ocho jugadores y el delegado técnico del equipo. A ver si los Reyes Magos nos obsequian con los dos puntitos (que nos hacen mucha falta).

### A. BALLESTEROS

MÉDICO

Piel, Sifilis y Venéreo

Consulta de cuatro a ocho Calle de Santo Tamé, núm. 4 (Censura sanitaria número 237)

# EL DIARIO DE AVILA

## - CRONICA ABULENSE -

### GOBIERNO CIVIL DE AVILA

#### Visitas

Ayer recibió el señor gobernador a don Ramón Rojas Carrera, de Barco de Avila; alcalde y jefe local de Orbits; don Manuel Díaz Sánchez, alcalde de Navarredonda; don Gonzalo González, alcalde de Barco de Avila; Junta directiva del Patronato de Nuestra Señora de la Cabeza; R. P. Gonzalo, de la Santa; Colegio Oficial de Veterinarios; don Florencio Martín, alcalde de Nava de Arévalo; secretario y rectores de Barco de Avila.

Hoy han visitado al señor gobernador don Ismael Picón, presidente del Colegio de Médicos; don Jesús Galán, fiscal provincial de la Vivienda y secretario; don Eduardo Ruiz Ayúcar; alcalde de San Esteban del Valle; don Víctor Alonso Andrés, juez municipal; don Regino Alonso Juan, alcalde de Rasueros; secretario de la Junta Provincial de Turismo; don Elías Martín González, de Donvidas; Supertora de la Medalla Milagrosa; don Lucas Gómez Fortado, alcalde de Arévalo y concejal; presidente de la Cámara de la Propiedad, secretario y aparejador; don Jerónimo Tomé Bustillo, presidente de la sociedad de Caza y Pesca; don Pedro González Reviejo, jefe local del Tiemblo; alcalde de Bernuy de Zarpadiel; don Marcelino González Rodríguez; don Julián Báñez, maestro nacional de Bernuy de Zarpadiel; ingeniero del Asocio; don José María Rutz Tapiador; señor Tejerizo; alcalde de Rivila de Barajas; don Juan Francisco Zurdo López, alcalde de Flores de Avila; presidente, tesorero y vocal de la Directiva del Casino.

### Restauración Cristiana de la Familia

#### MUJER:

Falte todo en tu casa menos el mútuo amor... En esto conocerán que sois familia de verdaderos católicos: en que os amáis los unos a los otros...

Mujeres de Acción Católica

### Delegación Provincial del Frente de Juventudes

#### Cabalgata de Reyes

Relación de donativos recibidos en esta Delegación Provincial con destino a la suscripción para la Cabalgata de Reyes

Suma anterior, 5.785 pesetas.

Hotel Continental, 25 pesetas; Hijos de Novo, 25; don Longinos Lozano, 10; don Olegario Pérez, 50; don Manuel Elvira, 25; don Edmundo González, 10; don Armando Robledo (hijo), 5; don Domingo Alvarado, 10; don Felipe Yagüe, 5; don Víctor Alcón, 100; Comisión Inspectora de Mutilados, 25; don José y don Francisco Kaiser, 25; S. Emilio Prieto, 15; Caja de Ahorros, 25; don Francisco Ramirez, 25; Ayuntamiento de Navarredonda, 50; doña Pilar Martín Sastre, 10; don Mariano del Barrio, 10; don Manuel Sánchez Prieto, 10.

Suma y sigue, 7.145 pesetas.

Han contribuido con lotes de juguetes don Jesús Velayos, señora viuda de Anastasio González, don Emilio Pérez y don Félix Martín y con prendas de ropa don Castor Martín.

AMA DE CRIA, 20 años, leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres. Razón: Romualdo San Segundo, en Navarredonda.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

#### Delegación Provincial de Avila

#### SUMINISTROS

A partir del domingo, día 7, se efectuará un suministro de artículos a las cartillas inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma y cuantía siguientes:

#### ADULTOS

Aceite.—Cuarto litro, al precio de 1'15 pesetas ración; cupón número 181 de Varios.

Azúcar.—Cien gramos, a 0'35 pesetas ración; cupón número 186 de Varios.

Chocolate.—Cien gramos, al precio de 1'00 pesetas ración; cupón número 191 de Varios.

Patatas.—Dos kilos, a 1'90 pesetas ración; cupón número 196 de Varios.

#### INFANTILES

El mismo racionamiento que adultos, los artículos aceite, chocolate y patatas. El azúcar 250 gramos, al precio de 0'90 pesetas ración, o DOS botes de leche condensada.

El suministro de pan de la semana comprendida entre los días 8 y 14 lo efectuarán los industriales panaderos mediante corte de los cupones de Varios números 179, 184, 189, 194, 199, 204, y 209.

#### CARBON

Mineral.—Cartillas familiares: 40 kilos; cupón número 41.

Vegetal.—Cartillas familiares, 16 kilos; cupón número 38.

Cisco.—Diez kilos a las cartillas de este artículo; cupón número 1.

Si estos artículos se terminasen o ya se careciera de ellos en los establecimientos en los cuales estuviesen inscritas las cartillas se retirará de otro cualquiera.

Las cartillas para el cisco se retirarán en esta Delegación previa presentación de la Tarjeta de Abastecimiento.

#### Junta de Precios

Los precios que han de regir para la harina destinada a la fabricación de pan durante el presente mes de enero son los que a continuación se detallan:

Capital.—1.ª y 2.ª categoría, 228'67 pesetas por Qm.

3.ª categoría, piezas múltiples e infantiles, 179'895 pesetas Qm.

Provincia.—1.ª y 2.ª categoría, 240'08 pesetas Qm.

3.ª categoría, piezas múltiples e infantiles, 191'305 pesetas Qm.

El gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

#### De días

Mañana celebra su fiesta onomástica el industrial don Julián Rofo.

#### Necrológica

Ha fallecido en el Señor la virtuosa señora, doña Ceferina Alonso Hernández, viuda de don Ambrósio Obregón que se distinguió por sus prácticas piadosas y celoso cuidado en la educación familiar inspirada siempre por sus cristianos sentimientos. Durante su larga vida ha sido estimada por cuantas personas la conocieron, dada su bondad y afable trato. Así se ha manifestado en el sepelio de sus restos mortales, al que ha acudido numeroso público.

Enviamos nuestro sincero pésame a sus hijas y demás familia, rogando a nuestros lectores encomienden su alma al Señor.

#### Aniversarios

El lunes, 8, se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de don Claudio Rueda Martín, jefe

### Instituto de Cultura Religiosa Superior

Se recuerda a los señores alumnos de este Instituto Diocesano de Cultura Religiosa Superior de Santa Teresa de Jesús que el próximo día ocho, lunes, se reanudarán las clases, correspondiendo este primer día a los hombres con las asignaturas de Latin, Principios filosóficos e Historia Comparada de las Religiones. Las clases comenzarán a las ocho de la tarde. Al hacer público este anuncio, la Dirección se complace en reconocer y elogiar el buen comportamiento de los alumnos de ambos sexos manifestado en la regularidad de su asistencia a las clases aun sacrificando legítimos pasatiempos y otras ocupaciones aun de carácter piadoso.

Que las bendiciones del cielo continúen descendiendo copiosas por la intercesión de Santa Teresa sobre este Centro Cultural Religioso donde se forman con una preparación a fondo los apóstoles de los ideales católicos.

### Restauración Cristiana de la Familia

MUJER: ¿Quieres restaurar el hogar cristiano?  
AFANATE: Por inculcar en él un sentido católico de la vida que haga pensar, desear y obrar como Cristo.

Mujeres de Acción Católica

### Cuerpo Pericial Agrícola

#### Provincia de Avila

En virtud de reforma de plantilla han ascendido los señores siguientes:

Don Bernardo Ruiz del Omo, a jefe de Administración de primera clase. Don Eugenio Aguado Vallecruz, a jefe de Administración de tercera clase. Don José Reolid Carcelen, don Angel Blanco y don Fausto Sáez Alvarez, a jefes de Negociado de primera clase. Don Miguel Espin Diaz y don Daniel Iriarte, a jefes de Negociado de segunda clase. Don José Luis Leirado Pajares a jefe de Negociado de tercera clase. Enhorabuena.

### El ministro del Ejército visita un albergue

MADRID.—El señor Asensio visitó el albergue de Botoa (Badajoz) donde se celebra el 5.º y el 6.º cursillos provinciales de Mandos de las Falanges Juveniles de Franco. El ministro hizo entrega de varios premios y fué obsequiado con una medalla de la Virgen de Botoa.—CIFRA.

### Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, —20 a las 17 horas.

Mínima, —7,2 a las 10 horas.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Nuevas Ciencias Mágica)

de negociado de esta Administración de Correos.

Las misas que se celebren dicho día a las nueve y nueve y media en la parroquia de San Juan, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor (q. e. p. d.)

—Se cumple en estos días el primer aniversario del fallecimiento de don Vicente Cenalmor de Rueda (q. e. p. d.). Por el eterno descanso de su alma se han celebrado sufragios en la parroquia de San Vicente.

Referamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados.

### Caja Nacional de Subsidios Familiares

#### Delegación Provincial de Avila

#### Préstamos de nupcialidad

La distribución de los Préstamos de Nupcialidad establecidos por el Estado por Decreto de 22 de Febrero de 1941 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 30 de Enero de 1943, se efectuará con arreglo a las condiciones de este Concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de la provincia de Avila que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de marzo de 1945, con arreglo a las siguientes bases:

1.º Los préstamos que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos que contraigan matrimonio en el referido mes serán:

5 de 2.500 pesetas para solicitantes varones asegurados en el Régimen de Subsidios Familiares.

1 de 5.000 pesetas para solicitantes mujeres que hayan trabajado durante nueve meses como mínimo en los dos años anteriores a la fecha de la celebración del matrimonio y se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto su esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacidad para el trabajo.

2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes:

a) Que ambos contrayentes sean solteros.

b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de 30 años de edad los varones y de 25 la mujeres.

Si se trata de excombatientes o excautivos, la edad máxima para concursar será de 40 años, ampliándose en este caso la de los futuros cónyuges hasta 35.

c) Que el ingreso total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

d) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en los modelos impresos que facilitarán en las Oficinas de Subsidios Familiares y las C. N. S. locales y deberán presentarse en la Delegación Provincial de la Caja Nacional, sita en la calle de Reyes Católicos número 15 hasta el día 31 de Enero corriente, antes de las 13 horas.

4.º En igualdad de circunstancias, tendrán preferencia para obtener los préstamos:

a) Quienes tengan a su cargo padres sexagenarios sin recursos, y preferentemente si éstos no fue sen beneficiarios del Régimen de Subsidio de Vejez.

b) Las mujeres cuyo puesto de trabajo, al quedar vacante, pueda ser ocupado por un varón.

c) Los que amparen en el nuevo hogar a hermanos menores de 14 años, en todo caso, o a familiares hasta el segundo grado que se hallasen impedidos para el trabajo, y no percibieren Subsidio ni renta de ningún género.

d) Los que ostenten el título de excombatiente o excautivo.

5.º Estos préstamos no devengarán interés y su amortización se hará mediante entregas mensuales a la Caja Nacional de 25 a 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido. Los préstamos disfrutarán de una bonificación del 25 por 100 del saldo pendiente por cada hijo nacido del matrimonio, siempre que continúen vivos los anteriores.

6.º El importe del préstamo deberá destinarse por los prestatarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los gastos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

El delegado provincial

## TEATRO PRINCIPAL Y ACTUALIDADES

Mañana sábado sensacional estreno

### Esmeralda la Zingara

La mejor película de la temporada basada en la gran novela «El Jorovado de Nuestra Señora de París o el Juramento de Legardere».